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ATA DA 65ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 05 DE NOVEMBRO DE 2015 

DVD A64/2015 
 

Aos cinco dias do mês de novembro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEXAGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Evilasio Santana Santos (Bahia), e secretariada pelos Vereadores Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana). Às quinze horas e quatro minutos, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro). APROVADA a Ata da 63ª Sessão Ordinária, realizada em 29 de outubro de 
2015; da 64ª Sessão Ordinária, realizada em 03 de novembro de 2015; e da 36ª Sessão 
Solene, realizada em 27 de outubro de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1142/15 (11782) Encaminha para apreciação e 
deliberação PL 56, de 5 de novembro de 2015, que cria o Programa de Recuperação de 
Créditos – PRC 2015, do Serviço Municipal de Saneamento Ambiental de Santo André – 
SEMASA [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. EXPEDIENTE 
INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 152/14 
(11783) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Jaborandi, 
Campestre; 2604/13 (11784) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da 
Rua Diogo Fernandes, Campestre; 151/13 (11785) Indicação para pintura de sinalização 
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de solo na Rua Caiubi, em toda extensão, Jardim Cambuí; 1540/13 (11786) Indicação para 
a poda da árvore localizada defronte ao n. 691 da Rua dos Jequitibás, Campestre; 85/13 
(11787) Indicação para pintura de sinalização de solo em toda extensão da Estrada João 
Ducin, Jardim Jamaica. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1143/15 
(11751) Indicação para tapar buraco existente na altura do antigo n. 31, atual n. 90, da Rua 
Badajó, Parque Novo Oratório; 1547/13 (11752) Indicação para operação tapa-buraco na 
altura do n. 415 da Rua Ibiturama, Parque Erasmo Assunção; 338/13 (11753) Indicação 
para tapar buraco existente na altura do n. 784 da Rua Olímpia, Camilópolis; 671/13 
(11754) Indicação para operação tapa-buraco na altura do n. 333 da Rua Haiti, Parque das 
Nações; 468/15 (11755) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 185 da 
Rua Tibetana, Parque das Nações. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1149/15 (11788) Indicação para manutenção 
asfáltica no cruzamento da Rua Ligúria com Rua Málaga, Parque Capuava; 2213/13 
(11789) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Milão, Vila 
Metalúrgica; 240/15 (11790) Indicação para manutenção asfáltica ao longo da Rua 
Geórgia, Jardim Santo Alberto; 3089/13 (11791) Requerimento à AES Eletropaulo de 
limpeza, capinação e remoção de lixo e entulhos no terreno de sua propriedade, localizado 
na confluência das Ruas Holambra e Araguari, Jardim do Estádio. VEREADOR CARLOS 
ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 1122/13 (11737) Indicação para poda da 
árvore localizada defronte ao imóvel de n. 1514 da Avenida Dom Pedro I, Vila Pires; 53/14 
(11738) Indicação para asfaltamento da Rua das Musas, Vila Luzita; 2974/13 (11739) 
Indicação para poda da árvore localizada defronte ao n. 135 da Rua Crato, Vila Linda 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1444/13 (11762) Indicação para reavaliação da 
sinalização com placas de proibido estacionar na Rua Evangelista de Souza, altura do n. 
1515, Parque Novo Oratório; 3431/13 (11763) Indicação para remoção de um veículo 
estacionado na Rua Maringá, defronte ao n. 92, Vila Helena; 696/13 (11764) Indicação 
para destocamento na Rua Bernardino de Campos, altura do n. 305, Centro; 1145/15 
(11765) Indicação para pavimentação da Rua Vereador José Nanci, Parque Jaçatuba; 
436/13 (11766) Indicação para vistoria em obra localizada na Rua Pindorama n. 881, 
Parque João Ramalho [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA).  
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 203/13 (11767) 
Requerimento de informações sobre a mudança de endereço do 6º DP, atualmente 
instalado no CIC – Centro Integrado de Cidadania, sito na Rua Sigma n. 300, Vila Mazzei, 
especificando os critérios utilizados para a referida alteração; 1146/15 (11768) 
Requerimento de informações sobre o contrato celebrado entre a Prefeitura de Santo 
André a ONG Unimundo, detalhando suas atribuições, serviços prestados, quadro de 
funcionários, projetos desenvolvidos e benefícios para os munícipes; 1147/15 (11769) 
Requerimento de informações sobre o Processo n. 38.357/2015, aberto na Praça de 
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Atendimento da Prefeitura de Santo André, referente à transferência de titularidade de 
banca de jornal, sob a fundamentação de vedação legal, em total contradição e 
desrespeito à Lei Municipal n. 9.726/2015; 733/15 (11770) Requerimento de informações 
sobre a renovação do convênio entre a Prefeitura e a Fundação Santo André, que 
proporciona descontos nas mensalidades para os servidores públicos municipais, para o 
ano de 2016; 127/13 (11771) Indicação para instalação de uma faixa elevada para 
travessia de pedestres na Praça Allan Kardec, na saída para a Avenida Higienópolis, Vila 
Gilda [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 510/13 (11756) Indicação para operação tapa-
buraco em toda extensão da Rua Lucinda Ferreira, Vila Lucinda; 461/13 (11757) Indicação 
para recapeamento da viela localizada ao lado do n. 778 da Rua Almada, Jardim Santo 
Alberto; 1144/15 (11758) Indicação para recapeamento da viela que liga as Ruas Embaré 
e Agulhas Negras, Vila Linda; 1996/05 (11760) PLCM 122/2015, que dispõe sobre as 
áreas de estacionamentos para bicicletas em edifícios públicos e privados no Município de 
Santo André, e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 182/15 (11803) Indicação para tapar o 
buraco próximo ao n. 109 da Rua das Orquídeas, Vila Marina; 105/13 (11804) Indicação 
para tapar buraco na Rua Giovanni Gronchi, próximo ao n. 57, Jardim Ipanema; 1151/15 
(11805) Indicação para tapar buraco na Rua Araruna, próximo ao n. 59, Jardim do Estádio; 
595/13 (11806) Indicação para tapar buraco na Rua Oratório, ao lado da Praça Reverendo 
Milton Ferreira Ribeiro, Parque das Nações; 2506/13 (11807) Indicação para tapar buraco 
na Avenida Alfredo Pujol, próximo ao n. 218, Jardim Ipanema; 995/15 (11808) Emenda 
Modificativa ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo André para o 
exercício de 2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 995/15 (11809) Emenda Modificativa 
ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo André para o exercício de 
2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 995/15 (11810) Emenda Modificativa ao PL 
47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo André para o exercício de 2016 
[ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 995/15 (11811) Emenda Modificativa ao PL 47/2015, que 
trata do Orçamento do Município de Santo André para o exercício de 2016 [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) 580/13 (11816) Indicação para retorno do ponto de parada de ônibus que está 
localizado na Avenida Dom Bosco, defronte ao n. 540, sentido bairro-centro, para o seu 
antigo local, na mesma avenida, defronte ao n. 854, Bairro Bom Repouso. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 3336/13 (11759) 
Indicação para verificar a possibilidade de as entidades beneficentes de Santo André, 
devidamente habilitadas, fixarem coletores de Notas Fiscais Paulistas sem CPF em locais 
de grande densidade do comércio, para o resgate dos créditos; 325/14 (11761) Indicação 
para tapar buraco de grande proporção na altura do n. 32 da Rua Pompeia, Jardim Santo 
André; 1153/15 (11814) Indicação para serviço de desratização no Núcleo Nova 



1162 
 

Ata da 65ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Centreville; 2311/13 (11815) Indicação para alteração do ponto final da linha de ônibus AL-
129 (Vila João Ramalho/Terminal Vila Luzita) [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 389/14 (11741) 
Indicação para limpeza de área pública localizada na Av. Orion, Jardim Irene; 208/14 
(11742) Requerimento para esclarecer sobre o Plano de Recuperação de Créditos do 
Semasa; 951/15 (11743) Indicação para alterar o processo de cobrança da taxa de coleta 
e destinação de resíduos de serviço de saúde, especialmente a taxa cobrada aos 
estabelecimentos que produzem pequena quantidade de resíduos; 931/13 (11744) 
Indicação para manutenção no sistema de iluminação das paradas de ônibus do Corredor 
Guarará; 2840/13 (11745) Indicação para revitalização da quadra de esportes e a limpeza, 
capinação e poda das árvores da Praça Palmares [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 859/15 (11817) Indicação para estabelecimento da 
iluminação pública na Praça Pedro Bispo da Silva, situada entre a Rua Ibiturama e Av. 
Itamarati, Parque Erasmo Assunção; 859/15 (11818) Indicação para realização dos 
serviços de capinação e limpeza na Praça Pedro Bispo da Silva, situada entre a Rua 
Ibiturama e Av. Itamarati, Parque Erasmo Assunção; 1736/13 (11819) Indicação para 
remoção de lixo e entulho em frente ao n. 82 da Rua Caldas, Bairro Cidade São Jorge. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 795/13 (11746) 
Indicação para recuperação asfáltica da Av. da Paz, Jardim Santo André; 3686/13 (11747) 
Indicação para vistoria no sistema de drenagem de esgoto e água pluvial da Rua Santo 
Antônio, Bairro Sítio dos Vianas; 959/15 (11748) Indicação para instalação de sinalização 
vertical e horizontal no cruzamento das Ruas Dominicanos e Nelson Ned, Jardim Santo 
André; 340/13 (11749) Indicação para restauração do banco do ponto de ônibus localizado 
à Rua Apalaches, Parque Novo Oratório; 1379/99 (11750) PLCM n. 121/15, que dispõe 
sobre assentos reservados para uso preferencial a mulheres, idosos, obesos e pessoas 
portadoras de deficiência física nos transportes públicos coletivos do município e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, DESENVOLVIMENTO 
URBANO E CIDADANIA] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 819/13 (11795) Indicação 
para implantar mão única, sentido bairro/centro, entre a Rua Marcelina Dantas e Rua Sete 
de Setembro, Bairro Vila Leopoldina; 1126/13 (11796) Indicação para efetuar operação 
tapa-buracos na junção das Ruas Chuí e Caravelas, Bairro Vila Pires; 3062/13 (11797) 
Indicação para efetuar operação tapa-buracos em toda extensão da Rua Maritaca, Bairro 
Recreio da Borda do Campo; 510/13 (11812) Indicação para efetuar operação tapa-
buracos na Rua Lucinda Ferreira, altura do n. 48, Bairro Vila Lucinda; 1152/15 (11813) 
Indicação para implantar faixa de pedestre e placa de pare no acesso da Av. Giovanni 
Batista Pirelli à Av. Alexandre de Gusmão. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 3615/13 (11723) Indicação para firmar convênio com a Polícia Militar 
e delegar à Guarda Municipal o poder de atuarem sobre a limitação quanto à emissão de 
sons e ruídos provenientes de veículos de todas as espécies em nosso município; 3412/13 
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(11793) Indicação para tapar os buracos no asfalto em toda extensão da Rua Cuba, Bairro 
Santa Terezinha; 737/13 (11794) Requerimento de informações sobre a forma que é 
calculada a CIP – Contribuição de Iluminação Pública em nosso município; 1842/13 
(11798) Indicação para implantar em nossa cidade o projeto de segurança denominado 
Fronteira Segura envolvendo as equipes da ROMO e ROMU, da Guarda Municipal de 
Santo André. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E 
DIVERSOS VEREADORES 21/15 (11792) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Pesar pelo falecimento de Eduardo do Nascimento, ocorrido em 31 de outubro do corrente. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1150/15 (11799) 
Indicação para revitalização da praça localizada na Rua 24 de Maio, altura dos números 
385 e 529, Vila América; 2192/13 (11800) Indicação para revitalização da praça localizada 
na confluência das Ruas Cândido Rodrigues com Cerqueira Lima, Vila Junqueira; 1202/13 
(11801) Indicação para implantação de lombofaixa no cruzamento da Rua Alhambra com a 
Rua Acrópole, Bairro Jardim do Estádio; 1150/15 (11802) Indicação para instalação de 
iluminação com LED em toda a praça localizada na Rua 24 de Maio, altura dos números 
385 ao 529, Vila América. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 835/14 (11777) Indicação para avaliar a condição de insegurança de trânsito na 
Estrada do Cata Preta, altura do n. 1059, Vila João Ramalho; 2429/13 (11778) Indicação 
para manutenção do local e nos equipamentos para ginastica ao ar livre do Parque do 
Pedroso; 70/13 (11779) Indicação para correção do escoamento da água pluvial na Rua 
Renascer, altura do n. 32, Jardim Santo André; 969/15 (11780) Requerimento à 
AES/Eletropaulo para remoção de poste de iluminação pública localizado na Rua 
Maronitas, altura do n. 315, Jardim Santo André; 1452/13 (11781) Indicação para 
manutenção e colocação de asfalto reciclado na extensão da Rua dos Missionários, Jardim 
Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 340/13 (11772) Indicação para vistoriar o 
sistema de sinalização de trânsito no entroncamento das Ruas Fenícia e Batávia, Parque 
Novo Oratório; 1148/15 (11773) Indicação para efetuar serviços de limpeza, capinação e 
remoção de lixo e entulhos em área pública localizada no entroncamento das Ruas Jales, 
Guanabara e Eng. Alfred Heitzman Junior, Bairro Cidade São Jorge; 2091/13 (11774) 
Indicação para restauração na pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua dos 
Jacintos, Jardim Guarará; 2091/13 (11775) Indicação para revitalização de pintura de solo 
na Rua dos Jacintos, Jardim Guarará; 2691/13 (11776) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado de moradores do Bairro Camilópolis e região, que pedem pela instalação 
de uma Base Móvel da Guarda Municipal na Praça São Camilo de Lélis, no referido bairro 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h12min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PSD PV PRB DEM Sem Partido PROS 
PDT PT SD PRP PSB PTB PMDB]. O Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) convida a todos para o Ato Solene, que acontecerá no dia 10 de novembro, às 
19:00h, em comemoração ao Dia do Engenheiro; no dia 11 de novembro, às 19:00h, 
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Sessão Solene em comemoração ao Dia de Jerusalém e da Tradição Israelita; no dia 12 
de novembro, às 10:00h, audiência pública para discutir problemas relacionados às 
dificuldades financeiras da APAE; e também neste dia, às 18:00h, audiência pública para 
discussão e esclarecimentos relativos à prestação de serviços médico-hospitalares do 
Instituto de Previdência de Santo André, repassado à Santamália. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Comenta que queixas sobre a criminalidade são 
frequentes nos gabinetes, bem como pedidos para destacar a Guarda Municipal em vários 
pontos da cidade, pois as pessoas não se sentem seguras em Santo André. Fala que 
protocolou indicação sobre algumas ruas no segundo subdistrito em que as pessoas são 
assaltadas diariamente, sugerindo que o Executivo envie a esta Casa o projeto de 
segurança denominada Fronteira Segura, envolvendo as equipes da ROMO e ROMU da 
Guarda Municipal, que podem contribuir com a polícia nas fronteiras. Finaliza dizendo do 
caos também na saúde e educação. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Fala que a tecnologia aprimorou o acesso às informações, que estão 
disponíveis no comando da Polícia Militar e na chefia da Polícia Civil e servem para o 
planejamento e gerenciamento de ações policiais e, com isso o Executivo pode atuar na 
intervenção primária. Cita que há doze anos, quando o Presidente Lula assumiu o poder, 
colocou no seu programa de governo a reforma da segurança, do qual participou do 
planejamento, mas que não saiu do papel. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Diz ter recebido projeto de lei sobre parcelamento de créditos 
tributários do Semasa, a fim de facilitar o pagamento de contas atrasadas. Fala que são 
quase R$250 milhões de dívida ativa. Critica o aumento da conta devido ao ar que entra na 
rede de água, quando falta água e não por conta de vazamentos, mas infelizmente o 
Semasa não admite isso e muitas pessoas não conseguem pagar contas altíssimas. Pede 
ao Executivo que tome providências em relação a essa injustiça. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, a 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) que conta sobre ter sido abordado por um munícipe que questionou se poderia 
comprar um apartamento no Conjunto Londrina e explica que esses apartamentos foram 
construídos para famílias que estavam em área de risco, questionando por já estarem 
vendendo os apartamentos. Cita que há um projeto tramitando nesta Casa para regularizar 
essa situação, pois julga ser criminosa a ação de venda de apartamentos como esses, 
com tantas pessoas precisando de moradia. Fala que pedirá para ser adiado o projeto para 
entrarem com emendas estabelecendo um prazo para vendas, mas não somente um ano e 
meio. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, 
do Regimento Interno, e corrobora com a discussão proposta pelo Vereador Luiz Alberto, 
falando que é absurda a venda de apartamentos custeados pelo Governo. Pede a 
colaboração dos Vereadores na discussão do projeto. Cita repasse do Governo Estadual 
para construção de unidades no Jardim Santo André, mas ainda há duas mil famílias com 
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auxílio-moradia de apenas R$400, e continuam mais invasões; não há fiscalização para 
inibir, o que atrasa todo o processo de urbanização da região. Diz que é um descaso ter 
construído somente cerca de trezentas unidades desde o repasse em 2011. Às 16h45min, 
passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio 
de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). JUSTIFICADA ausência do Vereador Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), devido à licença-gala. JUSTIFICADA ausência 
do Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), devido à participação em evento do 
Consórcio Intermunicipal. JUSTIFICADA ausência do Vereador Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), por problema de saúde. JUSTIFICADA ausência do Vereador Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), por problema de saúde. ITEM 1º - SEGUNDA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 156/13, protocolo 012910, de autoria do 
Vereador LUIZ ALBERTO, que dispõe sobre a permissão de uso para fins de moradia, 
estabelece procedimento para retomada do bem público. As Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
3.456/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 2º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 156/14, protocolo 014526, de autoria da MESA DIRETORA, que 
dispõe sobre o plano de cargos, carreiras e vencimentos dos servidores da Câmara 
Municipal de Santo André e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
79/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 3º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 157/14, protocolo 014527, de autoria da MESA DIRETORA, que 
dispõe sobre a reestruturação administrativa da Câmara Municipal de Santo André, 
extingue e cria funções gratificadas e cargos em comissão de livre provimento e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 80/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
4º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 15/15, protocolo 
002136, de autoria do Vereador ALMIR CICOTE, que disciplina critérios para a 
disponibilização de informações referentes aos programas sociais municipais. As 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de CIDADANIA exararam parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N. 1.583/09A - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 5º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 76/15, 
protocolo 008379, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a criação 
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do Fundo Municipal de Proteção dos Animais no Município de Santo André. As Comissões 
de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE exararam parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. Apresentada EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 011613 e EMENDAS 
ADITIVAS, protocolos 011614, 011615, 011621, 011622, 011623, 011624, 011625, 011626 
e 011627. PROCESSO N.º 872/14 - quorum: M.A. Pela ordem, o Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita dispensa da leitura das emendas, sendo 
aprovada pelo Plenário sua solicitação. [Encaminhadas as Emendas às Comissões de 
origem, sendo apreciadas em regime de urgência e com dispensa de pareceres, a pedido 
do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. Pela ordem, o Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita a votação das emendas em bloco, 
sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. [APROVADAS, EM BLOCO, AS EMENDAS 
POR CATORZE VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues 
da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima) – ausência justificada, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 
ausência justificada, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – ausência 
justificada, Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari) – ausência justificada, Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) 
e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)] [APROVADO O PROJETO POR DEZESSEIS 
VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de 
Lima (Ailton Lima) – ausência justificada, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 
ausência justificada, Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite) – ausência justificada e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari) – ausência justificada] [Dispensada apresentação de redação final, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 6º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 54/15, protocolo 006500, de autoria do Vereador 
TONINHO DE JESUS, que cria o programa de reuso de água em postos de serviços e 
abastecimento de veículos e lava-rápidos no Município de Santo André, e dá outras 
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providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de DESENVOLVIMENTO 
URBANO e de SAÚDE exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 3.159/13 - quorum: m.s. [Em discussão: ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS)] [APROVADO] ITEM 7º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 72/15, protocolo 007798, de autoria do Vereador 
RONALDO DE CASTRO, que dispõe sobre a introdução de texto informativo em 
sinalizações verticais e horizontais, instalados em locais públicos deste município, 
advertindo sobre as penalidades do uso indevido de vagas de estacionamento destinadas 
a idosos e portadores de deficiência física. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de DESENVOLVIMENTO URBANO exararam parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 530/05A - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 8º - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 163/13, protocolo 
013467, de autoria do Vereador RAUTENBERG, que dispõe sobre a obrigatoriedade da 
instalação de bicicletários junto às escolas municipais. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 1.996/05 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 86/14, protocolo 005492, de autoria do 
Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a obrigatoriedade das Organizações Não 
Governamentais – ONGs, Associações e Cooperativas a divulgarem suas ações e 
prestações de contas, na página da internet, quando receberem, a qualquer título, dinheiro, 
bens e valores públicos ou pela qual o Município de Santo André, ou que em nome deste, 
assuma obrigações de natureza pecuniária. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 695/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 10 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 96/14, protocolo 006029, de 
autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a instalação de telefone com linha 
direta à Ouvidoria Municipal, em todas as Unidades de Saúde sob Gestão do Município de 
Santo André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 740/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 11 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI CM 105/14, protocolo 006738, de autoria do Vereador JOSÉ DE ARAUJO, visando 
denominar de “Ivo Thomaz de Oliveira”, a área de lazer situada ao longo da Rua Rio Claro, 
no Conjunto Residencial de Camilópolis. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 861/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 12 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 140/14, protocolo 012045, de 
autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a execução de limpeza em 
terrenos vagos pelos seus proprietários e dá outras providências. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 1.368/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
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Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 13 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 03/15, protocolo 001113, de autoria da 
MESA DIRETORA, que dispõe sobre o provimento de funções gratificadas da Câmara 
Municipal. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. 
PROCESSO N.º 77/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 14 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 29/15, protocolo 003710, de autoria do 
Vereador RONALDO DE CASTRO, que dispõe sobre o uso de sacolas compostáveis ou 
permanentes no comércio varejista de mercadorias em geral, com predominância de 
produtos alimentícios e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 2.504/09 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)] ITEM 15 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
34/15, protocolo 004093, de autoria do Vereador TONINHO DE JESUS, que institui a 
Semana de Prevenção e Combate à Cegueira por Catarata no Município de Santo André e 
dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, e de SAÚDE. PROCESSO N.º 1.949/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 16 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 41/15, protocolo 
005020, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que institui o Dia 
Municipal de Combate e Conscientização das Doenças Cardiovasculares em Mulheres. As 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 
05/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 511/15 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 17 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 42/15, protocolo 
008692, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que desafeta áreas da categoria de 
bem de uso comum do povo para categoria de bem público dominial, as áreas descritas, 
ocupadas pela Urbanização do Núcleo Apucarana, ZEIS A - 80. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
Apresentada MENSAGEM ADITIVA, protocolo 011221. PROCESSO N.º 1.513/03 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 18 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI 43/15, protocolo 008693, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que 
desafeta da categoria de bem de uso comum do povo transferindo para categoria de bem 
público dominial, uma área originalmente destinada à implantação de parte da Rua 
Armando Setti, integrante do sistema viário do “Parque Capuava” e ocupada pela 
Urbanização do Núcleo Armando Setti II, denominado como Zeis A-11. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 954/02 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 19 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 45/15, protocolo 005888, de autoria do 
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Vereador TONINHO DE JESUS, que concede às instituições públicas e privadas e à 
sociedade civil que promovem campanhas em prol do meio ambiente. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 620/15 
- quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 20 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI 46/15, protocolo 009921, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que 
desafeta áreas da categoria de bem de uso comum do povo para categoria de bem público 
dominial e autoriza alienação de bens imóveis. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 968/15 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)] ITEM 21 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 46/15, protocolo 005889, de autoria do Vereador TONINHO DE 
JESUS, que dispõe sobre a obrigatoriedade dos hospitais públicos e privados e instituições 
congêneres a notificarem ocorrências de uso de bebida alcoólica e/ou entorpecentes por 
crianças e adolescentes. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, de CIDADANIA e de SAÚDE. PROCESSO N.º 621/15 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)] ITEM 22 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
52/15, protocolo 006482, de autoria do Vereador RONALDO DE CASTRO, que dispõe 
sobre a introdução de texto informativo nos carnês do imposto sobre propriedade predial e 
territorial urbana (IPTU) das hipóteses de isenção e imunidade deste imposto e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.133/12 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 23 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 60/15, 
protocolo 006593, de autoria dos Vereadores AILTON LIMA e EDSON SARDANO, que 
determina norma para o embarque e desembarque de pessoas do sexo feminino em 
período noturno, no transporte coletivo urbano do Município de Santo André e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO apresentaram o Parecer nº 05/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO 
N.º 667/08 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 24 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 69/15, protocolo 007698, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE, que denomina o Centro Comunitário do Centro Educacional Santo 
André (CESA) Vila Palmares “Centro Comunitário Luiz Gonzaga”. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. Apresentada EMENDA 
MODIFICATIVA, protocolo 009682. PROCESSO N.º 1.955/05 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 25 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 70/15, 
protocolo 007721, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade da instalação de coletores de chorume nos caminhões de 
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lixo que transitam pelas vias do Município de Santo André. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 749/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 26 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 71/15, protocolo 007699, de autoria da 
Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que dispõe sobre a implantação de faixa 
de retenção e recuo exclusiva para motocicletas nos semáforos. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 744/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 27 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 77/15, protocolo 008902, de autoria do 
Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a instituição do “Dia Municipal do Corretor de 
Imóveis”, a ser comemorado anualmente no dia 27 de agosto. As Comissões de JUSTIÇA 
e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 05/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 1.076/94 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 28 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 80/15, protocolo 009077, de autoria do Vereador 
EDUARDO LEITE, que denomina “Praça da Vida” a área verde localizada na confluência 
da Rua Manoel Ribeiro com a Rua Sebastião Pereira, na Vila Vitória, Município de Santo 
André. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO apresentaram o 
Parecer nº 08/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 882/15 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, 
que dependem de deliberação do Plenário. Quando da aprovação do Protocolo 11792, 
Voto de Pesar, observou-se um minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Às 
17h04min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. MARCO VINICIUS FRIAS PRECINOTI – 
Representando a Associação Beneficente Criança Cidadã de Santo André, pede que as 
entidades sediadas em Santo André, de assistência social e educação, todas sem fins 
lucrativos, coloquem nos passeios públicos da cidade coletores de nota fiscal paulista sem 
CPF e a reversão dos créditos feitos às entidades beneficentes de Santo André. Finaliza 
explicando a forma como se daria o programa e solicita dos Vereadores apoio para a 
reivindicação das entidades. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) solicita informações acerca da reivindicação e se o Executivo encaminhará 
projeto para a Casa. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
solicita formação de Comissão de Vereadores para tratar acerca desse tema e registra que 
gostaria de participar. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho) informa que apresentou requerimento para que o Executivo encaminhe projeto 
para atender a reivindicação das entidades e colocará em nome de todos os Vereadores. 
SR. ASTROGILDO CÂNDIDO DE SOUZA – Representando o Movimento pela Moradia, 
pede desculpas em seu nome e em nome do grupo, aos Vereadores por ter se exacerbado 
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quando da votação do projeto ao qual vinham lutando para ver aprovado. Em seguida 
convida a todos para participarem de assembleia geral do movimento a se realizar no 
próximo dia 6 de dezembro, às 10:00h. Registra ainda que as conversações estão 
avançadas e que há informação que o Ministério das Cidades autorizou a contratação da 
obra em favor de Santo André e agradece o esforço do Prefeito Carlos Grana e sua equipe 
para a concretização da construção dessas moradias. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) – Diz que aceita as desculpas do Sr. Astrogildo e em seguida fala que o 
projeto, retornando para a Casa, será analisado pormenorizadamente e se estiver de 
acordo com a legislação vigente não tem motivos para votar contrário à matéria. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Inicialmente diz ser favorável à reivindicação das entidades no que tange à 
Nota Fiscal Paulista, bem como à criação de comissão na Casa para discutir a questão. 
Em seguida também diz aceitar as desculpas do Sr. Astrogildo, mesmo estando magoada 
com sua atitude, pois o mesmo sempre soube que seu voto era favorável ao projeto. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Diz que está em paz 
por ter votado favorável no projeto defendido pelo Sr. Astrogildo e pelo movimento por 
moradia, pois votou de acordo com sua consciência. Em seguida parabeniza a iniciativa do 
Sr. Marco Precinoti, bem como o Vereador Montorinho por trazer a questão para discussão 
e fala que por ser um tema complexo precisa do envolvimento da Casa e do Executivo 
para operacionalizar o programa no município. Finaliza falando que a FEASA, se possível, 
pode centralizar essa arrecadação, pois presta um trabalho para as entidades e não tem 
fonte de renda para exercer suas atividades. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Como foi citado, lembra que comentou que foi a primeira 
vez que votou sim e foi xingado. Entende que isso se deu em virtude do clamor do 
momento, por isso fez de conta que não tinha acontecido nada. Com relação a perdoar, diz 
que está perdoado. Fala que já fez coisa pior, pois na ânsia acaba errando e cometendo 
equívocos. Deixa claro que votou sim e continuará votando sim, pois deseja que todos 
realizem o sonho de ter sua casa construída. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Sobre o projeto das ZEIS da Valentim Magalhães, lembra que 
o técnico Michel veio a esta Casa explicar o projeto aos vereadores e falta ouvir o 
Executivo. Parabeniza as entidades pela importante iniciativa e fala do empenho dos 
vereadores em ajudá-las. Considera importante um projeto bem elaborado pelo Governo, 
com a participação das entidades, para que o resultado seja positivo. Comenta que muitas 
entidades conseguem arrecadações expressivas com a Nota Fiscal. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Lembra que o projeto 
das ZEIS não foi aprovado, porque o Sr. Astrogildo estava meio confuso, e seu 
comportamento não contribuiu para a aprovação. Fala que fez requerimento com o nome 
de todos os vereadores. Considera importante envolver, além do Prefeito e Feasa, também 
a Acisa, que representa uma grande fatia do comércio da cidade. Salienta que o Consórcio 
Intermunicipal precisa discutir essa questão da nota fiscal sem o CPF e seja feita uma forte 
campanha de divulgação. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
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LAGOA) – Parabeniza a iniciativa da questão da nota fiscal que é importante para que seja 
resgatado o dinheiro para as entidades que necessitam. Considera que o Sr. Astrogildo 
teve um gesto de humildade ao reconhecer seu erro e pedir desculpas. Deixa claro que 
uma das bandeiras que defende é a da moradia e sonha ver as pessoas vivendo em sua 
moradia com endereço próprio e dignidade, porém, salienta que cabe ao vereador votar o 
projeto, mas não executá-lo. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) – Inicia justificando sua ausência, até o momento, pois estava participando de 
um seminário no Consórcio Intermunicipal, com a presença de uma representante do 
Ministério do Meio Ambiente, tratando da gestão pública sustentável, mecanismos e 
formas de trazer para o poder público uma melhor gestão na parte de sustentabilidade e 
ambiental. Fala que não ouviu o pronunciamento do Rotary, mas foi procurado por 
algumas pessoas sobre o assunto, considera uma iniciativa louvável e tem essa prática 
diária de doação da nota fiscal. Sobre as ZEIS, lembra que teve embate nesta Casa, que é 
de diálogo para viabilizar a aprovação dos projetos e conclama todos a terem paciência no 
trato dessa questão e lamenta que o Prefeito assuma compromissos que não pode 
cumprir. Parabeniza o Sr. Astrogildo pela humildade em pedir desculpas, mostrando a 
grandiosidade de sua liderança. Às 18:00h, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) convida para compor a mesa o Secretário de Habitação, Sr. Paulo Piagentini e o 
Superintendente do Semasa, Sr. Sebastião Ney Vaz, e passa à audiência pública para 
explanação sobre os projetos das ZEIS. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e 
quarenta minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, 
lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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